
理事会第一六六届会议 

商品问题委员会第七十三届（特别）会议 
（2021年1月22日和2月19日）和第七十四届会议 

（2021年3月10-12日）报告 

 

商品问题委员会七十三届（特别）会议报告 

（2021 年 1 月 22 日和 2 月 19 日） 

商品问题委员会（商品委）于2021年1月22日和2月19日举行了第七十三届（特别）

会议。在商品委的109个成员中，有83个成员注册参会。  

受2019冠状病毒病疫情影响，本届会议在线上举行，专门讨论了粮农组织营养工

作的愿景和战略。  

商品委第七十三届（特别）会议的报告以C 2021/22号文件提交理事会。 

商品委对更新版《营养战略》草案表示欢迎，并对其全面的内容，以及为制定

《战略》所做的包容性磋商工作表示赞赏。商品委从市场和贸易的角度对《战略》草

案提供了宝贵的反馈意见和指导，助力粮农组织履行职责，支持成员国努力消除粮食

不安全和营养不良，实现可持续发展目标。在这方面，商品委认识到市场和贸易在促

进健康膳食、消除各种形式的粮食不安全和营养不良方面的关键作用，强调了确保政

策和市场条件透明的重要性。 

商品委强调了数据、分析和实证（包括关于贸易与营养之间的关系）在指导干预

措施和政策方面的重要性，以及食品安全和动植物健康对积极营养成果的重要性。商

品委特别强调了食品法典委员会和《国际植物保护公约》所开展的工作。 

在实施方面，商品委要求粮农组织继续酌情加强与各国政府、其他相关国际组织

和其他利益相关方的伙伴关系。 

商品委以鼓掌方式通过了第七十三届（特别）会议的报告。 

 

  



商品问题委员会第七十四届会议报告 

（2021 年 3 月 10-12 日） 

受2019冠状病毒病疫情影响，商品委第七十四届会议于2021年3月10日至12日在

线上举行。在商品委113个成员中，92个成员注册参会。此外，9个粮农组织成员国、

罗马教廷、1个联合国组织、10个国际和区域组织以及2个非政府组织作为观察员参加

了会议。 

商品委第七十四届会议的报告以C 2021/25号文件提交给理事会。 

商品委第七十四届会议议程内容丰富，涵盖了一些重要议题。这些议题可分为四

大实质性领域：i) 世界农产品市场；ii) 政策事项；iii) 计划事项；iv) 治理事项。  

在“2019冠状病毒病、农产品市场与贸易以及联合国粮农组织的应对”议题下，

商品委赞扬粮农组织采取了及时具体的应对措施，包括与联合国其他实体以及国际和

区域组织密切合作。商品委对粮农组织通过农产品市场信息系统和全球信息和预警系

统及时提供可靠的数据和信息表示赞赏，并强调了国际贸易对提高抗灾能力的重要性。

商品委呼吁特别关注家庭和小农户、渔民以及土著人民和当地社区在疫情期间和之后

的需求。商品委还强调，在世界贸易组织（世贸组织）下建立一个更自由、更公平、

可预测和非歧视性的、基于规则的多边贸易体系，对促进农业和农村发展、实现人人

享有粮食安全和更好营养的目标十分重要。  

关于世界农产品市场，商品委审查了市场形势及短期和中期展望。商品委强调了

粮农组织的商品市场监测、评估和展望以及预警工作作为一项全球公益事业的重要性，

并要求粮农组织继续开展并加强其活动，支持成员国收集、分析、监测、更好地获取

及时可靠的信息。  

关于中期预测，商品委审查了未来十年粮食和农产品市场的趋势和评估前景。商

品委认识到实际价格持续下降给生产者，特别是小农户和家庭农民所带来的挑战，并

要求适当考虑这一问题。商品委还要求粮农组织继续维持并进一步加强与经济合作与

发展组织（经合组织）的伙伴关系。 

在政策事项方面，商品委欢迎题为“农产品市场和可持续发展：全球价值链、小

农和数字创新”的2020年版粮农组织旗舰《农产品市场状况》报告。商品委认识到，

有效运行的农产品市场和贸易在促进农业生产力增长和可持续发展以及助力全球粮食

安全方面可发挥关键作用。商品委还强调，需要对培训、教育和农村基础设施进行投

资，包括数字基础设施和数字技能，从而促进家庭农民和小农融入市场和全球价值链。



商品委要求粮农组织继续加强分析和能力发展活动，并增进关于农产品市场和贸易对

经济、社会和环境可持续发展所做贡献的知识。 

商品委对世贸组织农业谈判和区域贸易协定的最新情况表示欢迎，并强调粮农组

织在其职权和能力范围内就贸易政策和协定向成员国提供技术援助十分之一。在这方

面，商品委敦促粮农组织加强在分析、能力发展以及组织和促进对话活动方面的努力。

商品委强调了遵守国际标准以促进和加快区域和全球贸易的重要性。商品委还赞赏粮

农组织与世贸组织之间的合作，并要求粮农组织进一步加强这种合作，同时尊重各机

构的职责。 

在计划事项下，商品委审查了粮农组织根据《战略框架》制定的商品市场和贸易

工作计划。商品委认识到，确认的全球发展和趋势应指导并影响粮农组织在这些领域

的今后工作，并核可了粮农组织在商品市场和贸易方面工作的主要优先重点。商品委

强调需要进一步展示粮农组织在商品市场和贸易方面的职责和工作，并强调在采取粮

食体系举措的背景下，将其纳入新版《2022-2031年战略框架》的重要性。商品委欢迎

新版《战略框架》下关于透明市场和贸易的拟议计划重点领域，以及《粮农组织2019

冠状病毒病综合应对和全面恢复计划》中关于贸易和食品标准的优先重点领域。商品

委注意到粮农组织支持贸易和贸易协定的技术工作，并强调需要进一步加强各国在这

方面的能力。商品委还强调了数字解决方案对市场和贸易的重要性，并赞赏粮农组织

在这方面持续开展工作。 

关于下一版《农产品市场状况》的主题，商品委认为这两项提案具有相关性，并

强调了成员们提出的提案的优点。商品委敦促秘书处在商品委第七十五届会议之前尽

早发布《2022年农产品市场状况》报告，以便各成员有充足的时间审议其研究结果。 

商品委批准2019年10月22-24日于中华人民共和国北京举行的政府间硬纤维小组第

四十届会议与政府间黄麻、槿麻及同类纤维小组第四十二届会议联席会议报告报告。

商品委注意到2021年3月4-5日举行的政府间油籽、油料及油脂小组第三十一届会议未

能完成议程，决定中止会议，并尽快恢复议题III.C和议题IV的讨论。此外，商品委还

注意到政府间茶叶小组第二十四届会议暂定议程，该会议将在印度新德里举行，日期

待定。 

关于治理事项，商品委赞赏粮农组织支持落实《2030年议程》，认识到商品委在促

进实现所有可持续发展目标方面的职责和工作，并要求粮农组织继续开展这项工作。



商品委赞赏商品委对联合国可持续发展问题高级别政治论坛的年度支持，并强调了继

续加强粮农组织商品市场监测、评估和展望工作的重要性。 

商品委以鼓掌方式通过了第七十四届会议的报告。 

 

商品委主席 Gustaf Daud Sirait 先生 

 


